

Aysén se posiciona por debajo del promedio nacional de pobreza según resultados de la Encuesta Casen 2024

La región alcanzó el tercer lugar a nivel país con un 14,3% de pobreza en todas sus dimensiones, destacando avances significativos en educación, vivienda y políticas de cuidados, aunque persisten desafíos en salud y cohesión social.

Los recientes resultados de la Encuesta Casen 2024 han revelado un panorama positivo para la región de Aysén, situándola en el tercer lugar nacional de menor pobreza en todas sus dimensiones con un 14,3%, siendo superada únicamente por las regiones de Magallanes y Metropolitana. Tras dos años desde la última medición, la zona ha logrado superar importantes brechas en áreas como el rezago escolar, la dotación de viviendas y la contaminación, además de generar acciones concretas en materia de cuidados. Esta nueva versión del estudio se aplicó con una metodología oficial más exigente y actualizada, diseñada para reflejar de mejor manera la realidad social y económica actual del país.

En cuanto a las cifras específicas de ingresos, el 5,3% de la población regional se encuentra en situación de pobreza extrema, una cifra favorable frente al 6,9% nacional que posiciona al territorio aysenino en el segundo lugar después de Magallanes. Asimismo, Aysén presenta un 4,5% de pobreza severa, significativamente menor al 6,1% del promedio nacional, mientras que la incidencia de la pobreza multidimensional alcanzó un 12,1%. Estos datos fueron validados por una Mesa Técnica integrada por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, el INE, la CEPAL y el PNUD, tras el trabajo de campo realizado por el Centro de Microdatos de la Universidad de Chile entre noviembre de 2024 y febrero de 2025.

Ante estos resultados, el delegado presidencial regional, Jorge Díaz Guzmán, valoró los

avances señalando que “como gobierno estamos muy satisfechos, pero al mismo tiempo con nuevos desafíos, porque hemos logrado que seiscientos mil habitantes de nuestro país hayan salido de la pobreza. El desarrollo no es solamente fierro y cemento, es también bienestar para las personas. Este indicador, tiene que ver también con los niveles de educación que hemos logrado, con la cobertura que tiene el sistema de salud pública, con la baja deserción escolar. Tiene que ver también en el caso de la región de Aysén, de abrir oportunidades a quienes necesitan capacitarse, tener una carrera técnico profesional o adquirir nuevos conocimientos en la universidad. Por lo tanto, la pobreza tiene que ver con mejorar la calidad integral de las personas”.

Por su parte, la seremi subrogante de Desarrollo Social y Familia, Isabel Beroisa Henríquez, destacó el éxito de las políticas implementadas en la zona, indicando que “Seguimos estando por debajo del promedio nacional de pobreza. Esto da cuenta de que los esfuerzos en materia de abordaje de la población con mayor índice de vulnerabilidad, ha sido eficiente y exitosa. Podemos decir que el crecimiento económico, junto con el fortalecimiento de las políticas sociales, ha ido en la mejora del bienestar de todas las familias, tanto en la región como a nivel país. Seguimos trabajando para fortalecer

aquellos ámbitos que tienen que ver con específicamente los cuidados, que es lo que nos atañe como ministerio, para dar respuesta en apoyo a las familias que lo requieren”.

No obstante, la medición también arrojó materias pendientes para el Estado en el territorio. Isabel Beroisa explicó que existen dimensiones que requieren atención urgente, manifestando que “a partir de estos resultados tenemos temáticas que son desafíos para abordar como Estado en materia social. Primero es en la dimensión salud, tanto el acceso a la atención, así como el apoyo a las personas con dependencia funcional. Por el lado de la dimensión de cohesión social el fortalecimiento de las relaciones sociales, son materias que requieren ser abordadas y nos siguen preocupando ámbitos relativos a niños, niñas y adolescentes y el grupo de personas mayores de 60 o más años, que son grupos que mantienen brechas importantes en la materia de pobreza. Como Ministerio invitamos a quienes son tomadores de decisiones a revisar estos resultados, reconocerlos y hacerlos parte de la política pública que llevan adelante”.

Finalmente, cabe destacar que el levantamiento de información en la región de Aysén logró encuestar a 1.633 hogares, abarcando 8 de las 10 comunas del territorio. En esta oportunidad, las comunas de Guaitecas y O'Higgins debieron ser exceptuadas del proceso debido a las dificultades existentes para el desplazamiento del equipo técnico. Pese a ello, las autoridades regionales enfatizaron que los resultados entregan garantías de calidad y rigor para orientar las futuras políticas públicas en la zona.

“REMATES MIGUEL SOTO”

Por orden del 1º JUZGADO DE LETRAS DE COYHAIQUE. Causa rol N.º E 2890-2025 Caratulado Tanner Servicios Financieros S. A / Campos. Se realizará remate público y al mejor postor, el día viernes 16 de enero del 2026 a las 11:30 horas en Eusebio Lillo N° 441 interior Coyhaique de la siguiente especie.

VEHICULO: Automóvil

“REMATES MIGUEL SOTO”

Por orden del Servicio de Salud Aisén según Resolución exenta N°00024 de fecha 07/01/2026. Se realizará remate público y al mejor postor, el día viernes 16 enero del 2026 a las 11:30 horas en Eusebio Lillo N°441 interior. De las siguientes especies:

